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#DóndeEstánEllas 

Compromiso para aumentar  

la visibilidad de las mujeres 

en conferencias y debates 

 

En los debates y conferencias, 

se llama menos a las mujeres  

para hablar delante del público. 

 

La visibilidad de las mujeres es muy importante. 

La visibilidad significa que se vea a las mujeres 

y se escuchen sus problemas y sus necesidades. 

 

Hay estudios que dicen  

que sólo 1 de cada 3 personas 

que participa en un debate en Bruselas 

es una mujer. 

Bruselas es la capital de Bélgica. 

 

En España, la situación es peor: 

hay menos mujeres que hablan en público. 

 

¿Por qué los hombres hablan 

en casi todas las conferencias? 

Pensamos que la diversidad es importante 

en todas las conferencias. 

Lectura fácil 
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Es importante que hablen personas  

de diferentes países, edades, género,  

cultura y capacidades. 

 

Así conseguiremos tener ideas más diversas 

para construir el futuro. 

 

Ya hace muchos años 

que hay documentos de política europea 

que dicen que la igualdad entre mujeres y hombres 

es importante. 

 

Pero todavía hay muchos problemas. 

Por ejemplo: 

 Las mujeres tienen más trabajo que antes. 

Pero cobran menos que los hombres. 

 Las mujeres tienen más difícil ser jefas y líderes. 

 

Por eso nos unimos varias instituciones, universidades, 

personas expertas y asociaciones. 

 

Durante un año vamos a intentar 

que más mujeres expertas 

participen en conferencias y actividades de comunicación. 

 

http://www.plenainclusion.org/
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Para lograrlo, nos comprometemos a: 

1. Animar a las mujeres a participar. 

Sobre todo, animaremos a las mujeres jóvenes 

y a las mujeres con discapacidad. 

 

2. Demostrar y celebrar cómo las mujeres  

contribuyen a que la Unión Europea mejore. 

 

3. Asegurar la participación de mujeres expertas  

en conferencias y debates. 

Evitar conferencias y debates  

en los que sólo hay hombres. 

 

4. Las mujeres tienen que participar como expertas 

y no sólo como presentadoras. 

 

5. Revisaremos los resultados cada año 

para comprobar si las mujeres son más visibles. 

También revisaremos  

cuántas mujeres con discapacidad participan. 

Todas las organizaciones que participan 

publicarán estos datos en su página web. 

 

6. Explicaremos esta situación  

en nuestras redes sociales y páginas web. 

Para eso, usaremos un lema común: #DóndeEstánEllas.  

 

7. Crearemos y apoyaremos redes de mujeres expertas. 

 

 

http://www.plenainclusion.org/
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Firmado en Madrid, a 2 de marzo de 2018: 

 Parlamento Europeo, Oficina de Información en España: Jaume Duch, 

Director General de Comunicación del PE 

 Representación de la Comisión Europea en España: Juergen Foecking, 

Director (ef) 

 Agenda_Pública: Luis Bouza, Coeditor de "Proyecto Europeo" 

 Atrevia: Nuria Vilanova, Presidenta 

 CERMI Estatal y la Fundación CERMI Mujeres: Pilar Villarino, Directora 

Ejecutiva 

 Cidob, Anna Estrada, Subdirectora Ejecutiva 

 Clásicas y Modernas, Anna Caballé, Presidenta 

 CRUE Universidades Españolas, Roberto Fernández, Presidente 

 esglobal: Cristina Manzano, Directora 

 ESADE: Enrique Verdeguer, Director Madrid 

 ONCE Estatal: Patricia Sanz, Vicepresidenta de Políticas Sociales e 

Igualdad 

 SWISS (Spanish Women in International Security): Mª Angustias 

Caracuel Raya, Presidenta ADESyD y Directora de SWIIS 

 Unión Profesional: Ana Lima, Presidenta del Consejo de Trabajo Social 

 Universidad Autónoma, Rafael Garesse, Rector 

 Universidad Complutense: Carlos Andradas, Rector 

 Universidad Europea: Conrado Briceño, Presidente 

 Universidad Rey Juan Carlos: F. Javier Ramos López, Rector 

 

Han firmado también, como Embajadoras del proyecto, las eurodiputadas 

Teresa Jiménez-Becerril (PPE); Inés Ayala (S&D); Beatriz Becerra, Izaskun 

Bilbao y Maite Pagazaurtundúa (ALDE); y Paloma López Bermejo (GUE/NGL), 

así como el Portavoz y Director General de Comunicación del PE Jaume Duch 

 

http://www.plenainclusion.org/
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Tras la firma del manifiesto, firman, además: 

 Adams Formación: Mª Jesús Pérez Ruiz de Valvuena, Consejera Delegada 

 Asociación Centro de Dirección de RRHH: Dulce Subirats, Presidenta 

 Asociación Europeístas: Jose Francisco Sigüenza Garcia, Presidente 

 Asociación Nuestra Europa: Andrea Santamaría, Vicepresidenta 

 ESCP Europe Business School (Campus Madrid): Javier Tafur Segura, 

Director ESCP Europe Madrid 

 Real Instituto Elcano: Emilio Lamo de Espinosa, Presidente 

 Fundación Euroamérica: Luisa Peña, Directora General 

 BC WOMEN: Marina Gomáriz, Fundadora 

 Multinacionales por Marca España: Martín Pérez, Director General 

 Embajada de Canadá en España: Matthew Levin, Embajador 

 

 

 

 

 

Adaptación y validación: Olga Berrios y Antonio Hinojosa. 
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